

*Mission Permanente
du Royaume du Maroc
Genève*



58 البعثة الدائمة
للمملكة المغربية
جنيف

Vérifier au prononcé

Examen Périodique Universel du Sénégal

Déclaration de

**S.E. l'Ambassadeur Omar HILALE
Ambassadeur, Représentant Permanent**

Genève, le 21 Octobre 2013

Monsieur le Président,

Je voudrais remercier Maître Sidiki Kaba, Ministre de la Justice et Grade des Sceaux du Sénégal pour la présentation du second rapport de son pays à l'Examen Périodique Universel.

Le Maroc salue le rôle stabilisateur du Sénégal sur la scène africaine ainsi que la transition politique remarquable de ce pays grâce au leadership du Président Macky Sall. De 2009 à aujourd'hui, le Sénégal n'a ménagé aucun effort pour la réalisation des droits de l'homme à travers des politiques de la promotion de la bonne gouvernance et de mise en œuvre de projets orientés vers le bien-être des populations qui couvrent tous les secteurs de la vie économique et sociale.

Ma délégation se réjouit de la coopération exemplaire du Sénégal dans le cadre du mécanisme de l'UPR et avec les organes conventionnels de surveillance des droits de l'homme.

Le Maroc apprécie le souci constant du Gouvernement sénégalais de renforcer son architecture nationale des droits de l'homme. Ceci se reflète par la réflexion en cours pour la ré-institutionnalisation du Comité sénégalais des Droits de l'Homme (CSDH) et l'opérationnalisation de l'Observateur National des Lieux de Privation de Liberté (ONLPL), l'organe préventif de la torture et autres peines ou traitements cruels, inhumains et dégradants..

Le Maroc salue la coopération entre le Sénégal et le Haut Commissariat des Droits de l'Homme qui a permis à ce pays de bénéficier de l'appui technique et financier pour l'élaboration d'un plan d'actions pour les droits de l'homme et pour le renforcement des capacités des agents intervenant dans l'élaboration de rapports à présenter aux instances internationales.

Ma délégation se réjouit de la mise en œuvre du programme national de bourses de sécurité familiale (PNBSF). Ce programme constitue une plateforme audacieuse pour lutter contre la vulnérabilité et l'exclusion sociale des familles à travers la mise à disposition pour 250 000 familles de bourses de sécurité familiale, afin de renforcer leurs capacités éducatives, productives et techniques.

Nous félicitons également le Sénégal pour ses efforts de promotion d'une culture des droits de l'homme, à travers l'incorporation de l'éducation des droits de l'homme dans les différents niveaux scolaires. Dans le domaine de l'éducation, les efforts consentis par le Sénégal sont importants dans la mesure où le taux brut de scolarisation est passé dans l'enseignement élémentaire de 67% à 94%.

Enfin, ma délégation est confiante dans la réussite du Sénégal pour relever les défis qui lui restent en matière des droits de l'homme. Nonobstant ces défis, le Sénégal consolide ses progrès et maintient le cap vers l'effectivité des droits humains.

Je vous remercie Monsieur le Président.